

こぶし

1994年9月30日
発行 第172号
こぶし作業所
宇都宮市柳町1401
0286(62)1911

会員登録
受付

社会福祉法人「こぶし」の会 長期整備計画策定委員会

廃油石けん事業を中心とした検討

社会福祉法人「こぶし」の会は、法人の将来について長期的な展望とともに、事業や施設の整備について検討し、計画を策定する委員会を設けました。この委員会は、法人の長期整備計画書を作成し、法人理事会に提出をする役割を持ちます。委員の構成は次のとおりです。

委員長
藤田 勝春（弁護士・法人理事）

委員
住谷 佳裕（こぶし作業所所長）

平石 利夫（農業・民生委員・法人理事）

池本喜代正（宇大助教授）

橋本道子（盲学校教員）

高山 正行（とちぎコー・プ組織担当課長）

各職 操（こぶし作業所連合保護者会長）

同時に、現在のこぶし作業所の入所者処遇、特に重度障害者に対する取り組みの基本的理念の構築の重要性も提起されました。

長から、今後の検討の柱として、施設整備のハード面で考え方やれる事項が提案されました。第一回の会合は、委員の癒合せということもあり、この提案を受けマーリー・キンゲの形で進められました。意見・質疑が集中しましたが、鶴野君だけです。以後4年半

次回は、十月十八日に開くことが決まり、整備計画の一つであるグリープホームの開設、運営について話し合う予定になります。事務局としては、これまでの検討をもとに近く計画書原案の作成作業に入ることとし、更にこの原案に基づいて委員会の検討を得て計画書をとりまとめる意向です。

（住谷）

第二回目の会合は、九月二十日開催されて、第一回目に引き続いて、廃油石けん事業を推進する場合の課題――①現在の施設条件のなかで授産科目の一つとして実施する主な分場を設置し、その主力作業として行う。③完全に独立した通所施設を建設する等を想定して、それらの長所・短所を比較検討します。

みんなで大地

上田敏（帝京大教授・リハビリテーション部）といふ方がアリハビリテーションを考える（青木書店）という本を著していく。その中で、アビリティの重要な鍵として「障害の受容」ということを言って達成されていても、このことが達成されなければアビリティの目的は達成されないと言つた。

「障害の受容」というのは、「あきらめ」や「居直り」とは異り、「障害に対する価値観の転換」である。つまり、障害をもつことは、ウイークポイントになるのではないことを経験の中で障害に対する恥や劣等感をのりこえ、社会的にも大切な役割を果たしているし、果たし得るという

ことになりました。お別れ会は30日（金）に行ないます。お別れの儀式は、10月からは川島君が正式に入所します。川島君は今年の3月に朽木養護学校を卒業し、4月からは実習生として通っていました。入所式は10月3日に行ないます。（川島）

新作業導入

九月五日からスプリングワッシャーの袋詰め作業を新しく導入しました。市貝町の㈱光生商事さんから、以前よりけやき作業所では、ラベルを貼った小袋に入れて、ホッチキスで止めるというものです。リサイクル班の直井君、齊藤健さん、関本さん、齊藤宗一君の4人のメンバーで取り組んでいます。

最近は作業にも慣れた。今まで楽しく、しかも真剣に取り組んでいます。頑張ってパッケージ班の収入に貢献しています。

（塩入）

積極的な生き方をつかむことと筆者は述べている。

考案でみんなは障害者や、ご長男の光さん（最近彼の作曲活動がTVで放映された。）という障害者の親である作家の大江健三郎さんが、自立と共生を語る（『三輪書店』の中では「障害の受容」に言えば人間の歴史そのものが本物の「障害の受容」を限りなく目ざす、発達途上人なのかも知れない。政治や制度の課題もどう見れば必ずかしいとは言つてら

したことなどを念頭に入れ。さらに「総合（＝統合）すること」が受容だ」ということでも述べている。暗い面も明るい面も知りつつ、障害を持つ改題。行政トピックス改め「みんなで大地」をうそろへ返しながら本物の受容をめぐらすかしいとは言つてら問題だ。

（鬼ちゃんま）

こんなことを念頭に入れる。そして激論と実践の中からつくりだす「みんなで大地」。

気持ちを持つことだといふ。

チャリティー絵画展開く

—エ・ハット・ハイに絵画の
サイン倶で賑わう—

（神があなたたちを見守り、
加護をもよよに）ヒーリング
言葉とサインの人、た画伯の
代表作のポスターがいただけ
ました。

（住谷）



ひっこしました。

成田さんと益子に
引越しました！
新住所。

芳賀郡益子町高3538-7
TEL. 0285(72)9291

八月二十一日から二十四日まで、マロニエプラザにおいて、(株)ほるぶ宇都宮支店の協力を得て、こぶし主催のチャリティー絵画即売展を開催しました。この絵画展は昨年に

は最初ヒットもあり五百万円を越える売上があり、純利益も五十万円になりましたが、位になるか予想がつかず不安でしたが、かなりの方々が会場に足を運ばれ、収益も二十五万円を越えて、ますますの成績でホッとした。

開期中に浜辺で遊ぶ母子像で有名なトン・ハット・フィーレード画伯が会場に見えられ、サイン会がありました。こぶし作業所も、牧師である画伯から、



「のじかな人」

（佐野）



HAPPY

今年で4回目を迎えた母校豊郷中学校の体験学習。積極的に仲間とのおしゃべりを楽しむ人、何個できたかを競い

合いながら作業を楽しむ人、又、パニックを起こした仲間に突然ろからつきなどへても、気合いが入ったと笑って語る人など、生き生きと一日を充実させている後輩たちを見ていると、果たして自分が在学中にこの企画がありません。中学生のうちにからかう、経験が出来るこ

トピックス

感動体験ブナの森（後編）

男鹿半島で食欲を満たし、波小気分をリフレッシュセ

今回目的地「やうび座」へと車を向けました。

感動体験その2

私たち一行を迎えてくれた常者、といふ立場から同情的な目で障害者を見ていた自分に

感動体験その2

こぶしに就職して一年半。始めは自分よりも年上の仲間たちとどのように接したらよいか悩みましたが、本音で

午後から観劇した「ブナの木座」を感じさせるものでした。くれた笛は期待した舞台と

はちよっと…といつ感じもありましたが、さすがに「やう

び座」を感じさせるものでした。その後の交流会もたくさん

の料理、座員とのふれあい

はちよっと…といつ感じもありましたが、さすがに「やう

び座」を感じさせるものでした。その後の交流会もたくさん

の料理、座員とのふれあい

はちよっと…といつ感じもありましたが、さすがに「やう

び座」を感じさせるものでした。その後の交流会もたくさん

の料理、座員とのふれあい

はちよっと…といつ感じありましたが、さすがに「やう

び座」を感じさせるものでした。その後の交流会もたくさん

まだ荒れていない山、で大きな大きなブナに会い、なんとも言えない感動を感じました。こぶし、けやきのみなさん、ごくただ旅でした。

（荒井）



10がつスケジュール

感動体験その3

7月31日、感動の圧巻は、

日本第二のブナの巨木を求め

ての登山でした。（すぐ近くに日本一のブナもあったので

こぼし、けやきの皆さん、ごくただ旅でした。

11月の旅行をおたのしみに！

（荒井）

（荒井）



16(月)休所日
17(火)休所日
18(水)休所日
19(木)職員会議
20(金)休所日
21(土)休所日
22(日)休所日
23(月)休所日
24(火)休所日
25(水)休所日
26(木)休所日
27(金)休所日
28(土)休所日
29(日)休所日
30(月)休所日
31(火)休所日

（荒井）

